

Un homme de 70 ans perd la vie lors d'une randonnée près de Briançon

Un drame s'est produit hier dans la commune de Villar-d'Arène, près de Briançon, dans les Hautes-Alpes. Il était 9 h 40 lorsqu'un homme de 70 ans, qui pratiquait la randonnée pédestre sur un parcours du GR 54, en moyenne montagne, a été victime d'un arrêt cardiaque. Alertés, les secouristes de la Compagnie républicaine de sécurité (CRS) Alpes de la police nationale de Briançon sont intervenus sur place, à bord de l'hélicoptère Choucas 05. Malgré leurs tentatives de réanimation et les massages cardiaques pratiqués, le randonneur n'a pas survécu : il a été déclaré décédé dans la matinée.

T.BL.

Faits divers**PAYS MANOSQUIN****Un véhicule en feu sur l'autoroute A51**

Une voiture était en feu, hier en début d'après-midi, au bord de l'autoroute A51. Le véhicule, un Renault Espace de première génération, était arrêté sur la bande d'arrêt d'urgence dans le sens reliant Cadarache à Manosque, à hauteur du point kilométrique 64. La circulation n'a pas été impactée par cet incendie, dont l'origine est pour l'heure inconnue. Alertés, les sapeurs-pompiers sont intervenus sur place. Aucun blessé n'est à déplorer.

HAUTES-ALPES**Un homme victime d'un double fracture à la jambe**

Un homme de 51 ans, qui pratiquait la randonnée pédestre dans la Vallée étroite, à Névache près de Briançon, a été victime d'une chute, hier. Souffrant d'une fracture au tibia et péroné, il a été pris en charge par les secouristes de la CRS Alpes de Briançon puis transporté vers l'hôpital de Briançon.

Un enfant chute lourdement à VTT

Un enfant de 14 ans, qui pratiquait le VTT dans le domaine de Serre Chevalier, a été victime d'une chute. Souffrant de chocs à la tête et au dos, il a été pris en charge par la CRS Alpes de Briançon et été évacué conscient par hélicoptère vers l'hôpital de Briançon.

Dix ans de semences paysannes en Haute-Provence

AGRICULTURE Les films DIY Seeds, créée par le mouvement Longo Maï, fêtent leurs 10 ans. Traduits en 13 langues, ces films ont permis à des agriculteurs du monde entier de s'initier à la préparation de semences.

Récolter des graines, planter, arroser, laisser pousser. Recomencer. Rien de plus facile que de faire son potager ? Sauf que dans l'immense majorité des cas, les semences utilisées par les particuliers et les agriculteurs sont achetées dans le commerce, préparées industriellement et brevetées par des semenciers. Leur reproduction est interdite - et souvent impossible, car les plants sont conçus pour donner des descendants stériles. À l'inverse, les semences dites "paysannes" - nées et sélectionnées localement, produites à la ferme - sont libres de droit et reproductibles à l'infini. Mais encore faut-il savoir les préparer, pour que la semence se conserve et germe au moment opportun...

Une initiative locale, mais aussi "agricole et politique"

C'est pour lutter contre la perte de connaissance des paysans et des particuliers, devenus très dépendants des semences industrielles, que le mouvement Longo Maï a lancé le projet *DIY Seeds*, en 2012 à Limans. Le nom vient de l'anglais *Do it yourself seeds* ce qui signifie : *Faites-vous même vos semences*.

"C'est parti d'une initiative très locale, mais aussi agricole et politique, de savoir comment faire pour produire des semences", explique Sylvie Seguin, l'une des créatrices des films. "On a d'abord fait des formations avec l'association Kokopelli (une association qui distribue des semences libres de droit, Ndlr), et ensuite, on a testé chez nous."

Au total, une quarantaine de membres du mouvement ont participé au tournage et au montage des films, réalisés dans plusieurs fermes.

Partie de la coopérative Longo Maï située à Limans, dans les Alpes-de-Haute-Provence, leur initiative a fini par faire le



Les films DIY Seeds représentent plus de 7 heures de vidéos pédagogiques, tournées dans plusieurs fermes françaises de 2012 à 2015 et diffusées dans le monde entier. / PHOTO DIY SEEDS

C'est pour lutter contre la perte de connaissance des paysans et des particuliers, que le mouvement Longo Maï a lancé le projet "DIY Seeds" en 2012.

tour du monde, en dix ans seulement.

Blette, oignon, betterave, céleri... 37 légumes ont été décorqués "de la graine à la graine" au travers de 7 heures de films pédagogiques, traduits en 11 langues (bientôt 13) et diffusés en DVD, sur YouTube et sur Vimeo.

Une cagnotte pour réaliser de nouvelles traductions

Tout ceci a permis de rendre des savoirs accessibles à des jardiniers et des paysans du monde entier. Au Brésil ou au Liban, des fermiers s'en sont inspirés pour reproduire des semences locales, et s'affranchir ainsi du coût d'achat des semences industrielles.

"Ça nous a pris deux ans de tournage, plus un an pour les mettre en place", précise Sylvie Seguin. "Ça a été un long chemin".

Forts de cette première décennie de diffusion et des 11 traductions déjà réalisées, les créateurs des films DIY Seeds souhaitent aujourd'hui leur offrir un nouvel élan en les faisant traduire en cinghalais (Sri Lanka) et en pulaar (langue parlée dans plusieurs pays d'Afrique de l'Ouest).

Une cagnotte a été lancée sur le site du Forum civique européen, partenaire du projet.

Lyse MAUVAINS

La cagnotte en ligne est disponible sur : www.diyseeds.org/fr/support-us

SES RESPONSABLES DÉPARTEMENTAUX SERONT AUX UNIVERSITÉS D'ÉTÉ DU PARTI, ORGANISÉES CE DIMANCHE

Reconquête ! se prépare pour les Municipales

Université d'été, grand repas avec le polémiste Jean Messia... le parti d'extrême droite, qui revendique 200 adhérents dans le département, peaufine sa stratégie en vue des élections de 2026.

Elle avait eu lieu à Gréoux-les-Bains, dans les Alpes-de-Haute-Provence, à deux reprises, en 2022 puis 2023. C'est à Orange, dans le Vaucluse -comme l'année dernière- que l'université d'été de la formation d'extrême droite Reconquête ! se tiendra ce dimanche 31 août. Un rassemblement auquel participera Patricia Campart. Déléguée départementale

du parti d'Eric Zemmour depuis le mois d'avril, cette habitante de Barrême sera sur place, avec "plusieurs membres du bureau Reconquête ! du département", indique-t-elle. Un moment central pour les sympathisants zemmouristes. "Nous allons avoir des directives sur la stratégie pour les Municipales", avance la responsable.

200 adhérents revendiqués sur le territoire

Mais Patricia Campart a d'ores et déjà dessiné des perspectives pour son parti dans les Alpes-de-Haute-Provence. "Le mot d'ordre, c'est d'intégrer des listes sans avoir de positionnement politique", explique la déléguée

départementale. Avec l'objectif, d'œuvrer à des réalisations sans dogmatisme politique. C'est ce qu'attendent les électeurs pour les élections municipales."

Reconquête !, qui revendique "200 adhérents et 700 sympathisants" dans les Alpes-de-Haute-Provence, compte s'appuyer "sur un maillage très fort sur ce territoire", pour que "des adhérents soient présents dans de nombreuses équipes en lice, sans forcément avoir l'étiquette du parti, ni être tête de liste", détaille Patricia Campart.

"Nous leur proposerons des formations pour se préparer au rôle d'élu", ajoute-t-elle. Pour Reconquête !, c'est aussi un moyen de confronter ses sympathisants à la vie démocratique -"nous n'avons pas en-

core d'adhérents présents dans un conseil municipal du département", reconnaît la déléguée départementale... et pourquoi pas pousser ses troupes vers d'autres échéances. "Cela peut amener certains à avoir des ambitions politiques, acquiesce Patricia Camart. Les Municipales passées, il y aura les élections départementales, et des Législatives. Après s'être investis pour leurs communes, cela peut inciter certains à vouloir s'engager pour la France."

Une candidature dans une équipe en lice à Barrême

Le Parlement reste notamment dans la ligne de mire de Patricia Campart. Après avoir été candidate l'année dernière aux Législatives anticipées

dans la 1ère circonscription des Alpes-de-Haute-Provence (468 voix avaient été récoltées), "je serai à nouveau candidate aux prochaines Législatives", annonce-t-elle. En attendant, Patricia Campart assure qu'elle figurera "en deuxième position sur une liste candidate pour la commune de Barrême." Avec une équipe qui sera donc face au maire sortant, Jean-Louis Chabaud.

D'ici là, d'autres étapes vont jalonnaux l'agenda du parti d'Eric Zemmour dans les Alpes-de-Haute-Provence. "L'Université d'été nous permettra aussi de connaître la position du parti en vue des mouvements sociaux à venir, indique sa déléguée départementale, notamment pour le 10 septembre. Notre po-

sition va être fixée, mais ce qui est sûr c'est que nous n'irons pas manifester avec les syndicats et les LFistes".

Et c'est avec un rendez-vous organisé le 4 octobre que Patricia Campart compte fédérer ses équipes avant de se lancer dans la bataille des Municipales. "Un grand repas sera organisé au Château Saint-Jean (à Manosque, Ndlr) où sera invitée Jean Messia, qui viendra à la rencontre de nos adhérents." Ancien délégué national du Rassemblement national (RN), polémiste d'extrême droite, Jean Messia avait notamment été porte-parole de la campagne présidentielle d'Eric Zemmour en 2022.

Jean-Christophe MAGNENET
jomagnenet@laprovence.com